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Мониторинг СМИ от 14 – 27 августа 2020 года 

Упоминаний всего: 37, из них в федеральных СМИ – 13 

Телевидение: 4 

Интернет: 19 

Печать: 7 

Радио: 7 

Научно-популярные публикации, выполненные сотрудниками ЗабГУ: 9 

По инициативе ОСО и СМИ: 10 
 

ГТРК «Чита» 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=33750                                                                        15 авг 2020, 08:22 

В Военном учебном центре при ЗабГУ на полигоне Красный Яр курсанты завершают 

этап учебного сбора 
 

В Военном учебном центре при Забайкальском государственном университете на полигоне 

Красный Яр курсанты второго года обучения завершают этап учебного сбора, выполняя базовые 

элементы по программам подготовки сержантов и солдат запаса. 

Во время учебного сбора курсанты приобрели умения и навыки исполнения служебных 

обязанностей на первичных должностях в войсках по специальности. В ходе проверки 

установлено, что сбор студентов Военного учебного центра при ЗабГУ организован и проводится 

на соответствующем на уровне. Окончание учебных сборов завершится экзаменами по 

программам подготовки сержантов и солдат запаса. 97 курсантов будут аттестованы по воинским 

специальностям: "Командиры мотострелковых отделений" и "Старшие стрелки" и получат 

воинские звания "сержант" и "рядовой". 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=33762                                                                        16 авг 2020, 09:05 

Читинскому дацану десять лет 
 

Храмы украшают города! Десять лет прошло с момента освящения Читинского дацана. Из-за 

пандемии коронавируса праздник не стали отмечать так широко, как планировалось. Прошёл 

торжественный молебен, на который были приглашены те, кто внёс вклад в строительство и 

становление дацана. Сэсэг Сономова подробнее об истории забайкальской святыни. 

Вот уже целое десятилетие здесь не прерывается чтение священных мантр. Читинцы уже 

давно привыкли к утренним молебнам и голосам священнослужителей, которые слышны далеко за 

пределами территории Читинского дацана. История его в отличие от остальных буддийских 

храмов Забайкалья не такая богатая и древняя, но храмовый комплекс сегодня по праву занимает 

почётное место среди религиозных объектов региона. 

Аягма Ванчикова, и.о. заместителя губернатора Забайкальского края: "Это место очень 

сакральное. Для именно верующих граждан. Со временем, в течение десяти лет это место стало 

дорогим для всех забайкальцев разных национальностей и вероисповеданий. И если вы 

посмотрите на те праздники, которые проходят здесь, на территории дацана собираются 

практически представители разных народов. И это очень отрадно, что наши забайкальцы 

воспринимают религию, как источник вдохновения, успокоения. Многие жители находят здесь 

умиротворение, согласие со своей душой. И я являюсь таким человеком, когда хочется прийти в 

дацан к ламам и получить ту поддержку духовную, когда тебе становится действительно 

спокойно на душе. И ты понимаешь, что у тебя есть силы преодолеть пространство дальше и 

идти вперёд!".  

<…> В 2000 году инициатива Читинской региональной ассоциации бурят о строительстве 

нового дацана в краевой столице нашла поддержку у руководителей региона. Необходимо было 

выбрать место для будущего храма. По поручению Дид Хамбо Цырена Дондукбаева, на тот 

момент настоятеля Агинского дацана, Бадма лама Цыбиков и Баир лама Цымпилов осмотрели 

местность в северной части города. Спустя некоторое время провели обряд бумба нюулга, 

который и считается началом работ. 

Перед началом строительства храмового комплекса была проведена большая 

подготовительная работа. В нём приняли участие не только подрядчики, строители, но и 

добровольцы. Одними из волонтёров были студенты бурятского отделения Забайкальского 

государственного университета. Они, в частности, очищали территорию от мусора. А спустя 

два года сюда зашли застройщики...  

 

https://gtrkchita.ru/news/?id=33750
https://gtrkchita.ru/news/?id=33762


2 
 

Россия 24 – Чита  
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=33869                                                                        20 авг 2020, 18:16 

Студенты ЗабГУ с ограниченными физическими возможностями показали свои умения 

на онлайн-турнире по Джакколо 
 

Студенты ЗабГУ с ограниченными физическими возможностями продемонстрировали свои 

умения на межрегиональном онлайн-турнире по Джакколо. В соревнованиях приняли участие 

представители семи городов России. 

Джакколо или Жульбак - это спортивная настольная игра. Задача - закатить тридцать 

деревянных шайб в специальные лузы на доске. Максимальное количество очков составляет 148, а 

победителем считается тот, кто наберёт больше всего баллов за три попытки. В связи с пандемией 

в этом году турнир проводился в необычном формате. В онлайн-турнире сразились представители 

Читы, Краснокаменска, Санкт-Петербурга и других городов России. 

Сергей Кохан, директор регионального центра инклюзивного образования ЗабГУ: "В 

этом году мы проводим Джакколо онлайн, учитывая что у нас был COVID-19, и данный формат, 

безусловно, в будущем мы будем только продвигать".   

Джакколо - это игра для всех, и в ней нет ни возрастных, ни физических ограничений. Она не 

требует больших усилий, но отлично тренирует меткость и концентрацию. 

Виталий, участник: "Я с первого курса состою в центре инклюзивного образования и 

занимаюсь, как бы нравится".   

Команда ЗабГУ ни раз становилась призёром подобных соревнований. Этому виду спорта в 

университете оказывают особое внимание. И в будущем планируют привлечь как можно больше 

участников. 

Андрей Серёдкин, начальник отдела развития физкультуры и спорта Забайкальского края: "В 

дальнейшем, конечно, мы соберём всех участников, потому что этот турнир у нас среди 

инвалидов и среди здоровых людей интегрированный, могут принимать участие как здоровые, 

так и инвалиды. И, конечно, мы хотим собраться, и уже ближайшее мероприятие это будет 29 

августа на площади Декабристов, где мы соберём всех абсолютно людей, и уже в режиме 

нормального общения проведём очень большой праздник инклюзивного спорта". 

А впереди у забайкальской команды и ещё один крупный турнир по Джакколо. В этих 

соревнованиях встретятся самые меткие игроки со всей России. 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=33744                                                                        14 авг 2020, 18:31 
 

Лучших выпускников Забайкальского края, набравших сто баллов по ЕГЭ, чествовали 

во дворце молодёжи "Мегаполис" 
 

Планшеты от главы Забайкалья в подарок. Лучших выпускников Забайкальского края, 

набравших сто баллов по ЕГЭ, сегодня чествовали во дворце молодёжи "Мегаполис". Десять 

школьников получили презенты от губернатора края Александра Осипова. А их учителя 

благодарственные письма. Репортаж с церемонии награждения Михаила Тыртышнова. 

Совсем недавно эти ребята и представить себе не могли такого. Набрать сто баллов по ЕГЭ 

казалось невыполнимой задачей. Они просто делали всё, что могли, и стремились к высшему 

результату. И их старания не пропали даром. 

Александра Матвеева: "Девяносто баллов, возможно, я ожидала и скорее всего 

рассчитывала на это, но сто баллов как какой-то абсолют, самый лучший результат, то 

есть отсутствие каких-либо ошибок, это… Да, это очень сильно меня удивило!". 

Александра планирует изучать зарубежную филологию. Она любит русский язык и 

литературу, интересуется иностранными языками. Жажда знаний и стабильные занятия в 

системе позволили добиться выпускнице весомого результата. Немалую роль в этом 

сыграла и её наставница. 

Оксана Трофимова, учитель русского языка многопрофильного лицея ЗабГУ: "Это 

первая моя стобалльница, при всём при том, что очень много было выпускников, 98, 99, 96. 

Саша первая стобалльница! Потому что состояние экзамена всегда привносит свои правила. 

Поэтому сто баллов не всегда просто получить".  

Каждый из этих выпускников гордость для учителей и родителей. Лучшие по своим 

предметам, они многократно проявляли себя не только в учёбе. Победители олимпиад, призёры 

конкурсов и просто ребята с активной жизненной позицией… 

 

https://gtrkchita.ru/news/?id=33869
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Чита.ру 
 

https://www.chita.ru/news/149305/                                                            09:00, 19 АВГУСТА 2020 

ЗабГУ наберёт абитуриентов в гуманитарно-технический колледж 
 

Гуманитарно-технический колледж Забайкальского государственного университета 

продолжает набор абитуриентов на очную, очно-заочную, заочную, в том числе с применением 

дистанционных технологий, формы обучения по программам среднего профессионального 

образования, сообщил корреспонденту ИА «Чита.Ру» 19 августа представитель учреждения. 

Поступить в колледж можно на базе 9 и 11 классов по следующим специальностям: 

 экономика и бухгалтерский учёт по отраслям специалист-бухгалтер и бухгалтер-

специалист по налогообложению; 

 финансы: специалист по финансам; 

 документационное обеспечение управления и архивоведение: специалист по 

документационному обеспечению управления, архивист; 

 социальная работа: специалист по социальной работе; 

 туризм: специалист по туризму; 

 юриспруденция: право и организация социального обеспечения. 

Зачисление проходит по среднему баллу аттестата, без результатов ЕГЭ. По окончании 

обучения выдаётся диплом государственного образца с возможностью поступления в вуз. 

Иногородним студентам очной и очно-заочной формы обучения предоставляется 

общежитие. 

При поступлении на очную форму действует гибкая система скидок, учитывая все 

социальные категории абитуриентов. 

Контакты приёмной комиссии: 8-3022-35-16-35, 8-800-200-73-03 (звонок по России 

бесплатный), e-mail: abiturient_zabgu@mail. 
 

https://www.chita.ru/articles/149160/                                                         12:58, 14 АВГУСТА 2020 
 

«Мы в болоте» — любители футбола о новом поле, деньгах и чиновниках 
 

Спор между департаментом госимущества и региональной общественной организацией 

любительского футбола вылился в СМИ в конце июля. Власти края заявили, что футболисты 

попросили участок в 2 гектара за стадионом СибВО под футбольное поле. Те ответили, что этот 

участок им предложили чиновники. Департамент госимущества края подтвердил, что предлагал 

НКО несколько участков, один из которых на Кайдаловской, однако нашлось несколько «но». А 

позднее и минэконом края отказал общественникам в предоставлении участка. Что в итоге? 

В итоге теперь у любителей футбола нет подходящих вариантов для создания поля, а сроки 

на реализацию гранта, по которому площадка должна появиться, истекают в сентябре. 

Руководитель организации Илья Миронов рассказал, какие выходы из ситуации он видит, 

и почему она в принципе сложилась. 

— Расскажи, какие варианты для строительства этой площадки вам предоставили? 

— Сегодня участок под возведение мини-футбольной площадки нам не предоставили. 

Предлагают рассмотреть старый вариант с Проспектом Советов, участок на Карла Маркса, 

участок в районе ЗабГУ и во дворе 27-го дома на Острове. По ним была проведена работа, 

мы выезжали на места. 

Проспект Советов — участок находится во дворе дома, неуверен, что местные жители 

будут рады ежеминутным свисткам, крикам и так далее. С Островом та же история. Участок 

в районе ЗабГУ — это старое кладбище, находится под уклоном, также на участке растут 

сосны. С территорией на Карла Маркса вообще весёлая ситуация оказывается — там деревьев в 

10-20 раз больше, чем на СибВО. По всем участкам открыт вопрос с проходящими 

коммуникациями тепло- и электрокабелями, электропроводами и так далее. 
 

https://www.chita.ru/articles/149013/                                                         10:05, 24 АВГУСТА 2020 

Преподаватель, обучавшийся в США, и другие причины учиться в Speak Free 
 

Многие, кто столкнулся с изучением английского в среднестатистической российской школе, 

знают: заговорить на иностранном можно, но далеко не всем. Есть шанс попасть в число 

счастливчиков, если у вас природные наклонности к изучению иностранных языков и огромная 

мотивация. В большинстве же случаев финал одинаков: посредственное произношение, скудный 

лексикон и знание пары грамматических времён. В Speak Free используют другие подходы. 

https://www.chita.ru/news/149305/
http://entrant.zabgu.ru/
https://www.chita.ru/articles/149160/
https://www.chita.ru/news/148638/
https://www.chita.ru/news/148689/
https://www.chita.ru/news/148776/
https://www.chita.ru/articles/149013/
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<…> Преподаватели с идеальным произношением и индивидуальным подходом 

Анна Егорова 

Выпускница Забайкальского государственного университета, преподаватель 

английского языка для детей и подростков. Анна прошла обучение по международному 

сертификату TESOL. Дети под её руководством занимают первые места на олимпиадах и в 

конкурсах по английскому. По мнению учеников Speak Free, Анна создаёт увлекательные уроки 

и умеет поддержать дисциплину в классе. Преподаватель также готовит школьников к успешной 

сдаче ОГЭ. 

Антон Пак 

Преподаватель английского языка, окончил ЗабГУ, имеет международныйсертификат 

TESOL. По словам коллег, у Антона идеальное произношение. Несмотря на кажущуюся 

серьёзность, он обладает великолепным чувством юмора и может преподнести материал легко и 

доступно 

Ульяна Амосова 

Преподаёт язык дошкольникам. По словам детей, умеет увлечь творческим подходом. 

Ульяна также закончила ЗабГУ и получила сертификат ТЕSOL. К тому же, педагог красиво 

рисует. 

Екатерина Плотникова 

Преподаватель английского и китайского языков. Она окончила школу №49 с 

углублённым изучением английского языка, затем ЗабГУ по специальности 

«Международные отношения». У Екатерины есть квалификации переводчика английского и 

китайского языков. Стажировалась в Китае. Также в течение 2 лет девушка изучала японский… 
 

https://www.chita.ru/news/149690/                                                            14:58, 26 АВГУСТА 2020 

Тарантулы пришли в дома жителей Шилки 
 

Жители забайкальского города Шилка 25 августа опубликовали в соцсетях фото больших 

пауков, которых биолог Олег Корсун определил как шансийских тарантулов. 

Автор фото, опубликованных в группе «Аноним Шилка», написал, что пауки ползают 

по дому. 

Кандидат биологических наук, доцент кафедры биологии, химии и методики их 

обучения ЗабГУ Олег Корсун определил, что на фото изображён шансийский тарантул из 

семейства пауков-волков. 

Жалобы на этих пауков поступали от жителей Шилкинского района в 2016 году, тогда 

Корсун объяснял телекомпании «Альтес» их появление около жилья обилием дождей. Тарантулам 

приходилось искать сухие места для рытья нор, в которых они живут. 

По словам учёного, шансийские тарантулы, как и все пауки, являются ядовитыми, но в силу 

размеров могут прокусить кожу только там, где она тонкая. Их укус — болезненный, но не 

смертельный — можно сравнить с укусом осы. 
 

Забинфо 
 

http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=159606             17 Авг 
 

Мухин об акции «Диктант Победы»: Если мы будем знать историю, мы никогда не 

будем повержены 
 

Знание исторического прошлого родной страны – важная составляющая в воспитании 

патриотизма, считает забайкальский общественник Владимир Мухин. 

Как сообщается на сайте Забайкальского регионального отделения партии «Единая Россия», 

3 сентября в Забайкалье, как и во всех регионах России, пройдет международная историческая 

акция «Диктант Победы», посвященная Великой Отечественной войне. Количество участников 

исторической акции в этом году в регионе вырастет в несколько раз. Диктант состоится не только 

в краевом центре, но и в населенных пунктах численностью более пяти тысяч жителей на 48 

площадках. 

По словам пограничника, участника боевых действий в Афганистане, активного 

общественника Владимира Родионовича Мухина, акция имеет важнейшее значение для нашей 

страны. Такие мероприятия нужно проводить регулярно. 

<…> Отметим, что в 2019 году в Забайкальском крае во Всероссийской акции 

«Диктант Победы» приняли участие около 200 жителей города Чита. Они проходили 

https://www.chita.ru/news/149690/
http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=159606
http://zabinfo.ru/159606
http://zabinfo.ru/159606
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тестирование на двух площадках — в Забайкальском институте железнодорожного 

транспорта и Забайкальском государственном университете. 

Напомним, «Диктант Победы» — просветительско-патриотическая акция на знание военной 

истории России, которая проходит во всех регионах страны и за рубежом при поддержке «Единой 

России» совместно с Российским историческим обществом, Российским военно-историческим 

обществом и всероссийским общественным движением «Волонтеры Победы». В 2019 году тест 

прошли больше 150 тысяч человек. Максимальный балл набрали порядка 5,5 тысяч участников… 
 

http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=159634             20 Авг 
 

Главу нового департамента по развитию муниципальных образований назначали в 

крае 
 

Руководителем нового департамента по развитию муниципальных образований региона 

назначали бывшего депутата гордумы Читы Павла Волжина. 

Как сообщили в пресс-службе правительства Забайкальского края, соответствующее 

распоряжение подписано 19 августа. 

В пресс-службе отметили, что Павел Волжин родился 5 августа 1985 года в городе 

Нерчинске. Окончил физико-математический факультет Забайкальского государственного 

педагогического университета (ныне ЗабГУ). Трудовую деятельность начал в Нерчинском 

филиале компании «Ростелеком» инженером. 

Согласно полученной информации, в 2009 году открыл свое дело. В 2015 году был избран 

председателем Нерчинского городского совета. 

Как уточнили в ведомстве, с января 2019 занимал должность исполнительного директора 

общественной организации регионального отделения общероссийской общественной организации 

малого и среднего предпринимательства «Опора России», затем заместителя председателя. 

В пресс-службе добавили, что в сентябре 2019 года избран депутатом городского округа 

«Город Чита». 

В пресс-службе также напомнили, что департамент по развитию местного самоуправления 

Забайкальского края будет оказывать районам содействие в экономическом развитии и отвечать за 

привлечение дополнительных финансовых ресурсов муниципальным образованиям региона. 
 

Заб.ру 
 

https://zab.ru/news/131542_biolog_obyasnil_poyavlenie_tarantulov_v_domah_zhitelej_zabajkalya  

21:30, 26 августа 

Биолог объяснил появление тарантулов в домах жителей Забайкалья 
 

Кандидат биологических наук, доцент кафедры биологии, химии и методики обучения 

ЗабГУ Олег Корсун объяснил корреспонденту ZAB.RU появление тарантулов рядом с 

жильём человека. Во время дождей пауки вынуждены уходить из своих нор. Иногда они 

заползают в дома жителей в поисках сухого места. 

«В принципе вся южная часть Забайкалья это нормальное место, где встречается этот вид. 

Другое дело, что мы встречаем его не очень часто, поскольку тарантулы - пауки достаточно 

скромные. Они ведут в основном подземный образ жизни, сидят в норах и из норок выходят 

только для того, чтобы схватить добычу - они типичные хищники-засадники. Или же 

высовываются, например, после сильного дождя, когда нора оказалась затопленной. Им надо 

бежать, искать себе место более сухое. Иногда в этом случае они приходят к людям и попадаются 

на глаза где-нибудь на огородах, на крыльце, во дворе. Людей впечатляют размеры этого паука, он 

действительно крупный», - рассказал ученый. 

Жители Шилки стали находить крупных пауков у себя в домах и в огородах. Фотографии 

пауков-гигантов 25 августа опубликовала одна из жительниц города в группе в Одноклассниках. 

Олег Корсун пояснил, что этот вид тарантулов обитает в южных районах Забайкальского 

края, но может встречаться и в северной части края в районе Шилки, а также были случаи 

появления пауков в районе Читы. 

«Скорее всего это единственный вид тарантулов, который живёт в Забайкалье. Это наш 

забайкальский вид, который занимает южное Забайкалье, но очевидно не только южное, но и 

центральное Забайкалье, может быть в последние годы продвинулся на север...может и раньше 

встречался. У нас на то время не было столько фотографов, блогеров и так далее, чтобы мы об 

http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=159634
http://zabinfo.ru/159634
http://zabinfo.ru/159634
https://zab.ru/news/131542_biolog_obyasnil_poyavlenie_tarantulov_v_domah_zhitelej_zabajkalya
https://ok.ru/z.o.n/topic/152207089822672
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этом знали. Это не в первый раз, когда на севере до Ингоды до Шилки встречали тарантулов. Их 

встречали и возле Читы, и где-то в районе Шилки, Нерчинска и Сретенска», - пояснил Корсун. 

Это не в первый раз, когда тарантулов обнаруживают рядом с местом проживания человека. 

В 2016 году ZAB.RU писал о его появлении в Шилкинском и Агинском районах. 
 

https://zab.ru/news/131294_pavel_volzhin_naznachen_glavoj_novogo_departamenta_po_razvitiyu

_municipalnyh_obrazovanij_regiona                                                                                  16:54, 19 августа 
 

Павел Волжин назначен главой нового департамента по развитию муниципальных 

образований региона 
 

На должность руководителя департамента по развитию муниципальных образований региона 

назначен Павел Волжин. Об этом 19 августа сообщила пресс-служба правительства 

Забайкальского края. 

Павел Волжин родился 5 августа 1985 года в городе Нерчинске. Окончил физико-

математический факультет Забайкальского государственного педагогического университета 

(ныне ЗабГУ). 

Трудовую деятельность начал в Нерчинском филиале компании «Ростелеком» инженером. 

В 2009 году открыл свое дело. В 2015 году был избран председателем Нерчинского 

городского совета. 

С января 2019 занимал должность исполнительного директора общественной организации 

регионального отделения общероссийской общественной организации малого и среднего 

предпринимательства «Опора России», затем заместителя председателя. 

В сентябре 2019 года избран депутатом городского округа «Город Чита»… 
 

ZabNews 
 

https://zabnews.ru/novost/2020/08/26/chitinka_pozhalovalasy_na_stoyu_brodyachih_sobak_v_mkr

_oktyabryskiy                                                                                                              26 августа 2020 19:43 

Читинка пожаловалась на стаю бродячих собак в мкр Октябрьский 
 

Жительница Читы пожаловалась на большую стаю бродячих собак, которые ходят в 

микрорайоне Октябрьский. 

«Ещё не вся свора в кадр попала. Очень страшно ходить», – написала женщина.  

Другой читинец сообщил о стае собак напротив ЗабГУ. По его словам, приют и отлов, 

находящийся по улице Бабушкина, временно не принимает заявки. 

В пресс-службе городской администрации жителям, сталкивающимся с большими стаями 

собак, посоветовали звонить в ЕДДС по номерам телефонов 35-50-06 и 35-50-07 и через них 

оставлять заявки на отлов животных. Также там отметили, что в настоящий момент обязанность 

по отлову находится в ведении организаций, находящихся под эгидой краевого минсельхоза… 
 

Твой Дальний Восток 
 

https://tvoidv.ru/society/molodoy-prazdnik-s-vekovoy-istoriey-strana-vpervye-prazdnuet-den-

geografa/                                                                                                                               18 Августа 2020 

Молодой праздник с вековой историей. Страна впервые празднует День географа 
 

В этом году 18 августа Россия впервые празднует День географа. Приказ об учреждении Дня 

географа подписал министр экономического развития России Максим Решетников в соответствии 

с распоряжением председателя правительства России Михаила Мишустина. Дата выбрана 

неспроста: 18 августа 2020 года исполняется 175 лет Русскому географическому обществу - самой 

старой из ныне действующих в России общественных организаций. 

ГЕОГРАФИЧЕСКИЕ ИССЛЕДОВАНИЯ В ЗАБАЙКАЛЬЕ 

Географическое изучение Забайкалья началось с отрядов землепроходцев, появившихся 

здесь еще в 17 веке. 

Позже, в 18-19 веках ценные сведения географического характера о регионе встречаются в 

материалах различных экспедиций, например, Агинской в 1908 году, материал Русского 

географического общества по изучению малоисследованных районов Сибири, в материалах 

комиссии Куломзина 1908 года, исследовавшей районы, прилегающие сегодня к Транссибирской 

железнодорожной магистрали. 

В начале и середине 20 века исследования в Забайкалье активно проводили академические и 

отраслевые институты развитых научных центров страны. В большинстве своем, их цели были 

связаны с разведкой и освоением природных ресурсов области и не носили специфично-

https://zab.ru/news/89408_krupnye_tarantuly_atakovali_doma_i_ogorody_v_shilkinskom_rajone
https://zab.ru/news/89428_krupnyh_tarantulov_stali_nahodit_v_aginskom_rajone_i_v_chite
https://zab.ru/news/131294_pavel_volzhin_naznachen_glavoj_novogo_departamenta_po_razvitiyu_municipalnyh_obrazovanij_regiona
https://zab.ru/news/131294_pavel_volzhin_naznachen_glavoj_novogo_departamenta_po_razvitiyu_municipalnyh_obrazovanij_regiona
https://zabnews.ru/novost/2020/08/26/chitinka_pozhalovalasy_na_stoyu_brodyachih_sobak_v_mkr_oktyabryskiy
https://zabnews.ru/novost/2020/08/26/chitinka_pozhalovalasy_na_stoyu_brodyachih_sobak_v_mkr_oktyabryskiy
https://tvoidv.ru/society/molodoy-prazdnik-s-vekovoy-istoriey-strana-vpervye-prazdnuet-den-geografa/
https://tvoidv.ru/society/molodoy-prazdnik-s-vekovoy-istoriey-strana-vpervye-prazdnuet-den-geografa/
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географический характер, хотя во многом способствовали развитию географической науки в 

регионе. 

В последние же десятилетия исследователи ведут свои работы по трем направлениям - 

экономика, природопользование и демографический потенциал. 

На кафедре географии, безопасности жизнедеятельности и технологий ЗабГУ 

складывается своя научная школа географии трансграничья, по тематике которой её 

сотрудниками защищено две докторские диссертации: в 2013 году «Формирование 

региональных трансграничных научно-образовательных систем в условиях глобализации» 

Андреем Томских и в 2017 году – «Роль международных трансграничных трёхзвенных 

регионов в территориальной организации населения и хозяйства (на примере 

Забайкальского и Приморского краёв)» Александром Новиковым. 

ЗАБАЙКАЛЬСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ РУССКОГО ГЕОГРАФИЧЕСКОГО ОБЩЕСТВА 

Забайкальское краевое отделение Русского географического общества открылось в Чите еще 

в 1894 года. Тогда оно называлось Читинским отделением Приамурского отдела Императорского 

Русского географического общества. Сегодня Забайкальское отделение насчитывает 97 членов. 

«По своему составу общество всегда было и остаётся интернациональным, объединяя 

исследователей-россиян различных национальностей. Слово «географическое» не означает, что в 

состав общества входят только географы. Общество объединяет людей, интересующихся 

географией, проводящих региональные исследования в различных областях: геологии, археологии, 

этнографии, экономике и др. Кроме того, в состав общества входит большое число 

путешественников, краеведов и учителей географии», - рассказал член Забайкальского отделения 

РГО Александр Новиков. 

Возглавляет Забайкальское отделение доктор исторических наук, профессор Александр 

Константинов, который наряду с археологий занимается историей географического общества. 

Кроме того, саму историю Забайкальского отделения РГО профессор Константинов превратил в 

серьёзное научное направление, переосмыслив его с позиций истории науки и истории 

Забайкалья. 

В Чите существует две географические ячейки образования и науки, которые чаще 

всего отождествляются с географией, так как в их названии сохраняется слово «география». 

Это кафедра географии, безопасности жизнедеятельности и технологий Забайкальского 

государственного университета и лаборатория географии и регионального 

природопользования Института природных ресурсов, экологии и криологии Сибирского 

отделения Российской академии наук. 

Вне отмеченной кафедры и лаборатории географы трудятся и в других научных и 

образовательных структурах. В настоящий момент в Забайкальском крае около 20 кандидатов 

географических наук, большая часть из которых проживает в Чите. 

«Общаясь с абитуриентами, мы видим их интерес и знание ученых-географов, однако 

забайкальских ученых знают меньше. Сейчас наше региональное отделение делает все для того, 

чтобы популяризировать знания о географической науке. Например, «Записки Забайкальского 

отдела Русского географического общества» издаются с 1896 года. Сфера интересов издания 

широка и включает в себя актуальные проблемы в сфере географии, краеведения, экологии и 

природопользования. Также публикуются отчёты об экспедициях и полевых работах. 

Разрабатываем квесты, квизы и другие игровые мероприятия, чтобы быть интересными не только 

профессиональным географам, но и обычным жителям», - отметил доктор географических наук 

Александр Новиков. 

ГЕОГРАФИЯ В ШКОЛАХ 

В последние годы Забайкальское отделение РГО ведет активную работу, чтобы 

популяризировать географию среди школьников. 

«Проектов, в рамках которых мы доступно рассказываем школьникам о географии, ученых, 

изучающих науку, интересных фактах о географии Забайкалья, очень много, - поделился член 

Забайкальского отделения РГО Андрей Томских. - Например, проводятся краеведческие квесты, 

которые получили финансовую поддержку Фонда президентских грантов и Фонда грантов 

Русского географического общества. Более сотни мероприятий для детей именно в игровой форме 

проведено в Чите и районах края. Кроме того, отделение участвует во всероссийской акции 

«География-детям», проводя краеведческие квесты в детских домах». 
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Работают географы забайкальского отделения и над проектом «Забайкаловедение» - для 

преподавания регионального компонента школьникам края учеными разработаны учебники, 

раскрывающие подрастающему поколению обширный пласт знаний не только в области 

географии, но и других наук. 

Силами членов кафедры географии ЗабГУ регулярно организуется площадка на базе 

университета, где жители региона могут принять участие в международной акции 

«Географический диктант». 

«Люди на диктант приходят разные: студенты, школьники, врачи, повара, столяры, 

некоторые приходят целыми семьями. Важно и то, что тех, кто участвует ради спортивного 

интереса не так много. Люди приходят для собственной любознательности. То, что не знают, 

потом ищут в справочниках, в интернете», - рассказал доктор географических наук Андрей 

Томских. 

В Забайкальском региональном отделении Русского географического общества также 

отметили, что День географа как праздник признают сотни неравнодушных к географии 

забайкальцев, которые любят Россию и свой край. А настоящие географы отметят 

профессиональный праздник, как принято было говорить в прошлом: «ударным трудом». 
 

Официальный портал Забайкальского края 
 

https://75.ru/news/159522                                                                                         17.08.2020, 14:46 
 

В Чите определили победителей детского онлайн-турнира по адаптивным настольным 

играм 
 

Онлайн-турнир по адаптивным настольным играм «Матрешка» и «Шаффлборд» среди детей-

инвалидов и детей с ограниченными возможностями здоровья на онлайн платформе Zoom 

проводился в Забайкалье впервые. Принять участие в нем смогли пять семей из Читы. 

 «Соревнования проводились в соответствии с правилами соревнований по видам спорта, 

действующими в Российской Федерации. Участникам, которые направили заявки, были 

доставлены игры на дом. Накануне турнира провели тренировочные игры. Для семей, детей и нас 

это очень интересный опыт. Турнир показал, что несмотря на то, что игры проходили онлайн, они 

вызвали не меньше эмоций, чем если бы дети играли очно», - прокомментировала директор центра 

медико-социальной реабилитации «Росток» Анна Новикова. 

В результате игр определились победители: в адаптивной настольной игре «Матрешки» 

первое место заняла Зоя Власенко, второе место - у Михаила Власенко, третье место занял Антон 

Ивлев; в адаптивной настольной игре «Шаффлборд» первое место – Егор Афонин, второе место – 

Илья Зубков. Сертификат участника также получит Мирослава Сороковая. 

Все участники награждены дипломами и памятными подарками, предоставленными 

Забайкальским региональным отделением партии «Единая Россия». 

Организаторами первого онлайн-турнира по адаптивным настольным играм 

«Матрешка» и «Шаффлборд» среди детей-инвалидов и детей с ограниченными 

возможностями здоровья выступили Региональный центр инклюзивного образования 

«ЗабГУ» в лице директора Сергея Кохана совместно с центром «Росток». Модератором игр 

стал Региональный центр инклюзивного образования «ЗабГУ». 
 

https://75.ru/news/159706                                                                                         19.08.2020, 16:17 
 

В Забайкалье назначен руководитель департамента по развитию муниципальных 

образований региона 
 

Руководить ведомством будет Павел Волжин, соответствующее распоряжение подписано 19 

августа. 

Павел Волжин родился 5 августа 1985 года в городе Нерчинске. Окончил физико-

математический факультет Забайкальского государственного педагогического университета 

(ныне ЗабГУ). 

Трудовую деятельность начал в Нерчинском филиале компании «Ростелеком» инженером. 

В 2009 году открыл свое дело. В 2015 году был избран председателем Нерчинского 

городского совета. 

С января 2019 занимал должность исполнительного директора общественной организации 

регионального отделения общероссийской общественной организации малого и среднего 

предпринимательства «Опора России», затем заместителя председателя. 

https://75.ru/news/159522
https://75.ru/news/159706
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В сентябре 2019 года избран депутатом городского округа «Город Чита». 

Напомним, департамент по развитию местного самоуправления Забайкальского края будет 

оказывать районам содействие в экономическом развитии и отвечать за привлечение 

дополнительных финансовых ресурсов муниципальным образованиям региона. 
 

https://75.ru/news/159707                                                                                         19.08.2020, 18:24 
 

В Чите состоится августовская конференция работников образования Забайкалья 
 

Педагоги Забайкальского края соберутся на августовскую конференцию, чтобы обсудить 

стратегические цели и актуальные задачи образования в новом учебном году. 

20 августа с 10.00 до 12.00 часов на базе Забайкальского государственного университета 

в рамках конференции планируется проведение пленарного заседания на тему: 

«Актуальные направления содержательной, инфраструктурной, цифровой трансформации 

образования: перспективы и новые возможности развития системы образования 

Забайкальского края в 2020-2021 учебном году». 

В конференции примут участие заместитель Губернатора Забайкальского края Аягма 

Ванчикова, и.о. министра образования, науки и молодежной политики Забайкальского края 

Наталья Бянкина, заместитель руководителя федеральной экспертной группы по целевой модели 

развития региональных систем дополнительного образования детей Анатолий Барсуков, 

председатель Забайкальской краевой организации профсоюза работников народного образования 

и науки Елена Шестакова, а также представители органов местного самоуправления, 

руководители образовательных организаций. 

Педагогическое сообщество рассмотрит итоги проведения Единого государственного 

экзамена в 2020 году, организацию дистанционного образования в условиях сложившейся 

эпидемиологической ситуации, а также обсудит система предпрофессиональной подготовки и 

профессионального образования, как ключевой ресурс развития экономики и социальной сферы и 

другие актуальные вопросы. 

21 августа на базе института развития образования Забайкальского края по адресу ул. 

Красной Звезды, д. 51а пройдет тематическая секция. Кроме того, с 24 по 28 августа 

запланированы интерактивные мероприятия: конференции, семинары, практикумы и вебинары в 

онлайн-формате. 
 

Министерство образования, науки и молодежной политики 
 

https://minobr.75.ru/novosti/159696                                                                         19.08.2020, 15:03 
 

В Чите состоится августовская конференция работников образования Забайкалья 
 

Педагоги Забайкальского края соберутся на августовскую конференцию, чтобы обсудить 

стратегические цели и актуальные задачи образования в новом учебном году. 

20 августа с 10.00 до 12.00 на базе Забайкальского государственного университета в 

рамках конференции планируется проведение пленарного заседания на тему: «Актуальные 

направления содержательной, инфраструктурной, цифровой трансформации образования: 

перспективы и новые возможности развития системы образования Забайкальского края в 

2020-2021 учебном году». 

В конференции примут участие заместитель Губернатора Забайкальского края Аягма 

Ванчикова, и.о. министра образования, науки и молодежной политики Забайкальского края 

Наталья Бянкина, заместитель руководителя федеральной экспертной группы по целевой модели 

развития региональных систем дополнительного образования детей Анатолий Барсуков, 

председатель Забайкальской краевой организации профсоюза работников народного образования 

и науки Елена Шестакова, а также представители органов местного самоуправления, 

руководители образовательных организаций. 

Педагогическое сообщество рассмотрит итоги проведения Единого государственного 

экзамена в 2020 году, организацию дистанционного образования в условиях сложившейся 

эпидемиологической ситуации, а также обсудит систему предпрофессиональной подготовки и 

профессионального образования, как ключевой ресурс развития экономики и социальной сферы и 

другие актуальные вопросы. 

21 августа на базе института развития образования Забайкальского края по адресу ул. 

Красной Звезды, 51а пройдет тематическая секция. Кроме того, с 24 по 28 августа запланированы 

интерактивные мероприятия: конференции, семинары, практикумы и вебинары в онлайн-формате. 

https://75.ru/news/159707
https://minobr.75.ru/novosti/159696
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Московский комсомолец – Чита  
 

https://www.mkchita.ru/politics/2020/08/19/eksdeputat-volzhin-stal-glavoy-departamenta-v-

zabaykale.html                                                                                                                 19.08.2020 в 10:29 

Экс-депутат Волжин стал главой департамента в Забайкалье 
 

Покинувший думу Читы экс-депутат Павел Волжин возглавил департамент по развитию 

муниципальных образований Забайкальского края, сообщили «МК в Чите» в пресс-службе 

правительства региона. 

«Департамент по развитию местного самоуправления Забайкальского края будет оказывать 

районам содействие в экономическом развитии и отвечать за привлечение дополнительных 

финансовых ресурсов муниципальным образованиям региона», - уточнили в правительстве края. 

Известно, что распоряжение о назначении Волжина подписано 19 августа. 

Напомним, Павел Волжин родился в 1985 году в Нерчинске. Он окончил физико-

математический факультет ЗабГУ. 

Ранее Волжин работал в компании «Ростелеком», а после стал предпринимателем. 

С 2019 года Волжин занимал пост исполнительного директора краевого отделения «Опоры 

России», а после стал заместителем председателя. В сентябре 2019 года он был избран депутатом 

думы краевого центра, но в 2020 году покинул городской парламент. 
 

https://www.mkchita.ru/social/2020/08/20/minobr-zabaykalya-nazval-prichiny-nizkikh-rezultatov-

ege.html                                                                                                                             20.08.2020 в 05:10 

Минобр Забайкалья назвал причины низких результатов на ЕГЭ 
 

Результаты ЕГЭ в Забайкалье ниже средних по России. Министр образования края Наталья 

Бянкина 20 августа на конференции озвучила основные причины такой ситуации, сообщил 

корреспондент «МК в Чите». 

Первой причиной невысоких результатов названа неготовность четверти выпускников 

подтверждать свои результаты. Во-вторых, по словам министра, учителя «старшей школы» не 

всегда соответствуют профстандартам. Не все, уточнила руководитель ведомства, в состоянии 

дать соответствующую подготовку. 

«Низкие результаты ЕГЭ также могут быть спровоцированы неэффективной 

профориентационной работой в школах», - добавила Бянкина. 

Глава Минобразования края уточнила, что в этом году в Забайкалье 10 выпускников 

получили 100 баллов на ЕГЭ. Больше всего высший результат показали ученики на экзамене по 

истории. 

Напомним, в Чите две выпускницы школы №22 и многопрофильного лицея ЗабГУ 

написали ЕГЭ по русскому языку на 100 баллов. Также школьница из 

Читы сдала информатику на высший балл. 
 

EnergyLand 
 

http://www.energyland.info/analitic-show-202210                                                        21.08.20 07:10 
 

Студенты вузов проходят стажировку на Солнцевском угольном разрезе 
 

Студенты старших курсов горных и геологических специальностей, обучающиеся в 

Дальневосточном федеральном университете, Забайкальском государственном университете 

и Национальном исследовательском технологическом университете «МИСиС», проходят 

стажировку на Солнцевском угольном разрезе. 

В связи с расширением бизнеса и наращиванием объемов добычи угля в Восточной 

горнорудной компании возросла необходимость в высококвалифицированных кадрах, 

обладающих определенными навыками и компетенциями. Одним из основных таких навыков 

является владение горно-геологическими информационными системами (ГГИС), что обусловлено 

активным курсом на цифровизацию горнодобывающего сектора. Поэтому в этом году на 

стажировку отбирались студенты вузов, успешно освоившие функционал ГГИС Micromine. Были 

отобраны студенты таких направлений, как “Маркшейдерское дело”, “Открытые горные работы”, 

“Поиски и разведка подземных вод и инженерно-геологические изыскания”. В силу высокого 

интереса со стороны студентов к работе на современном и динамично развивающемся 

горнодобывающем предприятии конкурс для желающих пройти стажировку составил 4 человека 

на место.   

https://www.mkchita.ru/politics/2020/08/19/eksdeputat-volzhin-stal-glavoy-departamenta-v-zabaykale.html
https://www.mkchita.ru/politics/2020/08/19/eksdeputat-volzhin-stal-glavoy-departamenta-v-zabaykale.html
https://www.mkchita.ru/social/2020/08/20/minobr-zabaykalya-nazval-prichiny-nizkikh-rezultatov-ege.html
https://www.mkchita.ru/social/2020/08/20/minobr-zabaykalya-nazval-prichiny-nizkikh-rezultatov-ege.html
https://www.mkchita.ru/social/2020/07/22/dve-shkolnicy-v-chite-poluchili-100-ballov-za-ege-po-russkomu-yazyku.html
https://www.mkchita.ru/social/2020/07/17/chitinskaya-shkolnica-sdala-ege-po-informatike-na-100-ballov.html
http://www.energyland.info/analitic-show-202210
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«В процессе прохождения практики я смог попрактиковаться в составление проектов 

буровзрывных работ. Это отдельное направление в горном деле и, как оказалось, очень 

увлекательное. Важную роль играет взаимодействие с наставником. То, что в теории можно 

изучать месяцами, наставник помогает освоить за пару недель на практике. Уже сейчас могу 

сказать, что данное направление мне интересно, и я рассматриваю возможность развиваться в нем 

профессионально», - поделился впечатлениями Егор Брюханов, студент пятого курса ДВФУ, 

обучающийся по специализации «Маркшейдерское дело». 

В ходе практики студенты решают реальные производственные задачи с использованием 

горно-геологической системы Micromine и вопросы, которые ещё вчера они разбирали на парах на 

учебных данных, им приходится решать самостоятельно под чутким руководством руководителей 

соответствующих подразделений. В обязанности студентов-практикантов входят такие серьезные 

задачи, как обработка данных съемки с БПЛА, планирование и проектирование горных работ и 

многое другое. Кроме того, студенты знакомятся со структурой Солнцевского угольного разреза, 

что позволяет понять основные принципы взаимодействия между отделами и работы 

угледобывающего предприятия в целом… 
 

Энергетика и промышленность России 
 

https://www.eprussia.ru/news/base/2020/7819039.htm                                        19.08.2020 09:22:00 
 

Студенты вузов проходят стажировку на Солнцевском угольном разрезе 
 

Студенты старших курсов горных и геологических специальностей, обучающиеся в 

Дальневосточном федеральном университете, Забайкальском государственном университете 

и Национальном исследовательском технологическом университете «МИСиС», проходят 

стажировку на Солнцевском угольном разрезе (Сахалинская область). 

Стажировка проходит в рамках программы подготовки квалифицированных кадров для 

горнодобывающей отрасли. 

В связи с расширением бизнеса и наращиванием объемов добычи угля в Восточной 

горнорудной компании возросла необходимость в высококвалифицированных кадрах, 

обладающих определенными навыками и компетенциями. Одним из основных таких навыков 

является владение горно-геологическими информационными системами (ГГИС), что обусловлено 

активным курсом на цифровизацию горнодобывающего сектора. 

В 2020 году на стажировку отбирались студенты вузов, успешно освоившие функционал 

ГГИС Micromine. Были отобраны студенты таких направлений, как «Маркшейдерское дело», 

«Открытые горные работы», «Поиски и разведка подземных вод и инженерно-геологические 

изыскания». В силу высокого интереса со стороны студентов к работе на современном и 

динамично развивающемся горнодобывающем предприятии конкурс для желающих пройти 

стажировку составил четыре человека на место. 

В ходе практики студенты решают реальные производственные задачи с использованием 

горно-геологической системы Micromine и вопросы, которые ещё вчера они разбирали на парах на 

учебных данных, им приходится решать самостоятельно под чутким руководством руководителей 

соответствующих подразделений. В обязанности студентов-практикантов входят такие серьезные 

задачи, как обработка данных съемки с БПЛА, планирование и проектирование горных работ и 

многое другое. 

Кроме того, студенты знакомятся со структурой Солнцевского угольного разреза, что 

позволяет понять основные принципы взаимодействия между отделами и работы 

угледобывающего предприятия в целом… 
 

БайкалDaily 
 

https://www.baikal-daily.ru/news/16/396709/                                                           14.08.2020 19:45 

В Забайкалье стобалльников наградили планшетами 
 

В Чите 14 августа состоялась торжественная церемония вручения подарков забайкальским 

выпускникам, получившим 100 баллов на ЕГЭ. Также благодарственные письма главы региона 

получили учителя выпускников, сообщает пресс-служба правительства Забайкалья. 

Ребят поздравила заместитель губернатора Забайкальского края Аягма Ванчикова. Также она 

поблагодарила педагогов и родителей выпускников, которые вложили огромный вклад в высокие 

результаты детей. В подготовке к сдаче единого государственного экзамена были задействованы 

12 тысяч забайкальских педагогов. 

https://www.eprussia.ru/news/base/2020/7819039.htm
https://www.baikal-daily.ru/news/16/396709/
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В этом году высокие результаты показала средняя общеобразовательная школа Читы №9, где 

двое выпускников сдали ЕГЭ на 100 баллов. Илья Днепровский получил высший балл по физике, а 

Артём Савченко - по химии. Всего в 2020 году в Забайкальском крае стобалльниками стали девять 

школьников. Кроме Ильи и Артёма, на 100 баллов сдали выпускница школы №1 города Шилки 

Зоя Шмакотина, выпускница читинской школы №11 Анастасия Воронова, выпускница читинской 

школы №22 Полина Беляева, выпускница школы №2 в посёлке Новокручининский Оксана Бадюл, 

выпускница читинской школы №38 Екатерина Василенок, выпускники лицея Забайкальского 

госуниверситета Иван Константинов и Александра Матвеева.  
 

Радио Сибирь 
 

● Новость «Пострадавшие от последствий пандемии смогут пройти переобучение в ЗабГУ» 
 

● Программа об интегрированном фестивале «Inclusive Fest», гостями которой стали 

директор Регионального центра инклюзивного образования ЗабГУ Сергей Кохан, командир 

студенческого социально-педагогического отряда «Ойкос» Вера Грудинина и председатель 

первичной организации студентов с инвалидностью ЗабГУ Данил Брик. 
 

Радио России 
 

https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=8851                                                                      21 авг 2020, 07:27 

В Забайкалье проблема с нехваткой учителей-предметников 
 

Перспективы и новые возможности развития системы образования Забайкальского края в 

новом учебном году, целевые модели развития дополнительного образования и проблемы 

нехватки учителей-предметников в школах региона - эти и другие вопросы поднимались на 

традиционной августовской конференции педагогических работников, которая завершается 

сегодня в Чите. 

Августовская конференция работников образования в этом году проходит на двух 

площадках. Стартовала она на базе Забайкальского государственного университета. Там и 

были озвучены ключевые моменты работы конференции. В частности, много говорили о 

качестве образования. Как отметила в своем выступлении заместитель губернатора 

Забайкальского края Аягма Ванчикова, сегодня очень многое зависит именно от уровня 

профессиональной подготовки и квалификации учителей… 
 

● Новость «Пострадавшие от последствий пандемии смогут пройти переобучение в ЗабГУ» 
 

Радио «Маяк» 
 

https://gtrkchita.ru/rm_news/?id=3590                                                                    18 авг 2020, 13:54 

18 августа - День географа в России 
 

Об объединяющей силе географической науки, необычных глобусах и гимне российских 

географов поговорили на #РадиоМаяк с доктором географических наук, директором института 

управления и развития образования ЗабГУ Андреем Томских. 
 

● Новость «Пострадавшие от последствий пандемии смогут пройти переобучение в ЗабГУ» 
 

Радио «Вести ФМ» 
 

● Новость «Пострадавшие от последствий пандемии смогут пройти переобучение в ЗабГУ» 

 

Забайкальский рабочий 
 

https://zabrab75.ru/articles/obshhestvo/kak-budem-uchitsya/                                27/08/2020 в 09:29 
 

Как будем учиться? 
 

Всего через несколько дней первый звонок возвестит о начале очередного учебного года и 

сотни юных забайкальцев сядут за парты, чтобы погрузиться в мир новых знаний. Как будет 

строиться учебный процесс в связи с распространением коронавирусной инфекции, какие меры 

принимаются краевыми властями по обеспечению безопасности учащихся, а также что нового 

появится в системе образования региона с 1 сентября 2020 года, в беседе с корреспондентом 

газеты «Забайкальский рабочий» рассказала министр образования, науки и молодежной политики 

Забайкальского края Наталья Бянкина. 

По достижению показателей опасений нет 

https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=8851
https://gtrkchita.ru/rm_news/?id=3590
https://vk.com/feed?section=search&q=%23%D0%A0%D0%B0%D0%B4%D0%B8%D0%BE%D0%9C%D0%B0%D1%8F%D0%BA
https://zabrab75.ru/articles/obshhestvo/kak-budem-uchitsya/
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— Наталья Николаевна, в преддверии нового учебного года состоялась традиционная 

августовская конференция работников образования. Какие вопросы обсуждали ее участники, 

какие решения приняли? 

— 20 августа на базе Забайкальского государственного университета в рамках 

традиционной августовской конференции в первой половине дня прошло пленарное 

заседание, а во второй — состоялась работа по секциям. На пленарном заседании мы 

рассмотрели те направления работы, которые были реализованы системой образования края в 

прошлом учебном году. Забайкалье является активным участником национальных проектов 

«Образование» и «Демография». В крае реализуются мероприятия государственной программы 

«Развитие образования Забайкальского края на 2014-2025 годы», Плана развития центров 

экономического роста. Рассмотрели вопрос развития инфраструктуры системы образования. Одно 

их мероприятий нацпроекта — создание дополнительных мест в дошкольных учреждениях для 

детей в возрасте от 1,5 до 3 лет. А именно в этом году предусмотрено строительство и ввод в 

эксплуатацию 25 детских садов, на следующий год еще 13. Таким образом, будет создано 1504 

дополнительных места. 

Нет у нас опасений и в части достижения целевых показателей по реализации нацпроекта 

«Образование» — контракты по всем мероприятиям заключены, идет поставка необходимого 

оборудования. 

В рамках госпрограммы «Развитие образования Забайкальского края» реализуется 

мероприятие по благоустройству общеобразовательных организаций в части приведения систем 

тепло- и водоснабжения, канализации в соответствие с санитарными требованиями. На замену 

сетей предусмотрено 606 миллионов рублей, из них 570 миллионов — средства федерального 

бюджета. В этом году капитальный ремонт по данной программе проводится в 214 школах. По 

Плану развития ЦЭР проводится капитальный ремонт детского сада и школы в Чаре, школы в селе 

Малета Петровск-Забайкальского района и ряде других учреждений. 

Разумеется, мы определили задачи на новый учебный год. Реализация нацпроектов 

продолжается — есть ряд показателей, которых нам необходимо достигнуть. Поэтому перед 

главами муниципальных образований и организаторами образовательного процесса поставлены 

соответствующие задачи. 

Секционная работа велась по двум блокам — общее образование и среднее 

профессиональное образование. На сегодняшний день в крае насчитывается 26 учреждений СПО, 

19 из них находятся в ведении минобразования края, остальные — в подчинении региональных 

минкультуры и минздрава. Участники секции СПО уделили внимание государственной итоговой 

аттестации. Руководители образовательных организаций поделились опытом работы в части 

проведения ее в дистанционном формате. 

<…> — Один из болезненных вопросов системы образования края — нехватка 

педагогических кадров. Что делается для повышения престижа профессии учителя? Как 

привлечь специалистов в районы края? 

— Потребность в педагогических кадрах действительно, есть. На сегодняшний день 

особенно не хватает учителей русского языка и литературы, английского языка, математики, 

информатики и физики. На краевом уровне решение проблемы нехватки педагогических кадров 

обеспечивается посредством целевого набора, а также реализации программы «Земский учитель». 

Что касается первого пункта, то вместе с ЗабГУ мы ведем работу по заключению договоров 

целевого обучения в 2020 году. Минпросвещения России на этот учебный год выделило 90 

мест для приема на целевое обучение по направлению «Образование и педагогические 

науки». 

По программе «Земский учитель» на этот год заключены договоры с 19 педагогами, которые 

получили средства в размере двух миллионов рублей, благодаря чему новыми специалистами 

пополнились 15 районов края. Мы прогнозируем, что к концу 2022 года 60 учителей пополнят 

педагогические коллективы сельских и поселковых школ (22 учителя — в 2020 году, 20 — в 2021 

году, 18 — в 2022 году). Конечно, этого недостаточно, но важно то, что работа по привлечению 

молодых специалистов в профессию проводится. В рамках августовской конференции я заострила 

внимание представителей органов МСУ на том, что для закрепления педагогических кадров в 

районах необходимо создать соответствующие условия. 

Считаю важным, что с 1 сентября 2020 года учителям за классное руководство будут 

дополнительно выплачивать пять тысяч рублей, а это хорошая мера поддержки педагогов. 



14 
 

https://zabrab75.ru/articles/obshhestvo/poezdka-podarila-besczennyj-opyt-i-novyh-druzej/  

19/08/2020 в 10:11 

Поездка подарила бесценный опыт и новых друзей 
 

Редко какой студент не мечтает поучиться за границей, и редко кому такой шанс 

выпадает. Студентка факультета физической культуры и спорта Забайкальского 

государственного университета, мастер спорта России по художественной гимнастике Анна 

Алексеева стала такой счастливицей. Весной этого года она проходила обучение в польском 

Университете экономики города Быдгощ по программе студенческого обмена «Erasmus+». 

Но есть в этой истории один негативный момент — четыре месяца обучения совпали с 

распространением пандемии коронавирусной инфекции. Чему Анна научилась в Польше, 

какими увидела жителей этой страны, как выдержала месяцы ограничений, она рассказала 

журналистам газеты «Забайкальский рабочий». 

«Несладкая» жизнь гимнастки 

— Анна, расскажите немного о себе и о том, как Вы пришли в спорт? 

— Родилась я в Чите. Папа у меня в прошлом спортсмен-баскетболист. Мама — лаборант 

АО «Водоканал-Чита». Спортом я начала заниматься с четырех лет — моя подружка в детском 

садике пошла на художественную гимнастику, и я следом за ней. Сначала мне очень нравилось 

заниматься, потом я стала понимать, что это тяжелый вид спорта. 

Помимо напряженных тренировок приходится во многом себе отказывать. Особенно сложно 

мне приходилось в подростковом возрасте, когда очень хотелось гулять с друзьями, но нужно 

было проводить все свободное от учебы время в зале. Я даже подходила к тренеру и говорила, что 

хочу уйти, но, к счастью, не сделала этого. Кроме того, нельзя есть сладкое — лишняя булочка 

или шоколадка может добавить вес, и потом приходится прилагать усилия, чтобы скинуть лишние 

килограммы. В художественной гимнастике это очень важный критерий. В Чите в секции 

художественной гимнастики занимаются самые разные девочки, но если посмотреть выступления 

спортсменок на соревнованиях российского уровня, то заметно, что они все очень худенькие, как 

на подбор. Позже, когда я стала сама выступать судьей на соревнованиях, начала понимать, 

почему так важно соблюдать ограничения в еде. Девочкам, у которых есть лишний вес, тяжело 

выполнять трюки, и это всегда заметно. Разумеется, жюри поставит больше баллов той 

спортсменке, которая буквально порхает на ковре. Поэтому наш вес контролировали каждый день. 

Сладкое можно было есть только на завтрак. Если кто-то осмеливался съесть шоколадку вечером, 

то на следующий день бегать приходилось нам всем. 

Я очень благодарна маме. Не скрою, что иногда она даже заставляла меня ходить на 

тренировки. Также она внимательно следила за моим питанием. Кроме того, ни для кого не секрет, 

что художественная гимнастика — очень дорогой вид спорта. Поездки на соревнования мы 

оплачивали сами. Красивый и качественный купальник по нынешним меркам стоит порядка 200 

тысяч рублей. Недешево обходятся и предметы, с которыми выступают гимнастки: ленты, мячи, 

булавы. Так что если бы не мама, то я едва ли достигла бы таких успехов в спорте. 

Наверное, годам к 14 я по-настоящему полюбила художественную гимнастику. Мы 

участвовали в соревнованиях, объехали множество городов России. Так я стала мастером спорта 

страны по художественной гимнастике в командном зачете. Обычно художественные гимнастки 

рано заканчивают спортивную карьеру — в возрасте до 20 лет. Я завершила ее в 16 лет. Какое-то 

время не представляла, что делать, как дальше жить без спорта. Стала помогать тренеру вести 

занятия с маленькими спортсменками, поступила на факультет физической культуры и спорта 

ЗабГУ. 

— Как Вам удалось получить такую уникальную возможность — целый семестр 

учиться в польском университете? 

— В этом году ЗабГУ дали возможность отправить одного студента в Польшу по программе 

студенческого обмена «Erasmus+». Насколько я знаю, в прошлом году ею воспользовался вуз 

Самары. Данная программа действует в странах Европейского союза. Получив грант, можно 

выбрать любой вуз в Соединенных Штатах Америки или в Польше. Эти учебные заведения 

набирают студентов с разных стран Евросоюза. Условиями для получения гранта были хорошая 

учеба, ответственность, активность, знание английского языка и наличие опубликованной научной 

статьи. Мне удалось пройти отбор, так я стала единственной студенткой из России, 

отправившейся в Польшу. 

https://zabrab75.ru/articles/obshhestvo/poezdka-podarila-besczennyj-opyt-i-novyh-druzej/
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— Не страшно ли было пускаться в одиночку в такое далекое путешествие, особенно в 

нынешних условиях, когда в СМИ порою звучит информация о напряженных отношениях 

между Россией и Польшей? 

— На самом деле тревожных мыслей было много. Обострил их увиденный мною на одном из 

телеканалов сюжет о том, что в Польше якобы избили человека за то, что он разговаривал на 

русском языке. Справиться со страхами мне помогла мама, она уверила меня, что все непременно 

будет хорошо. 

24 февраля я прилетела в Быдгощ, который находится в 200 километрах от Варшавы. По 

численности населения этот город примерно такой же, как Чита. Встретили меня очень тепло, все 

были мне рады. Из России я приехала одна, и все, с кем я знакомилась, восторженно принимали 

этот факт. Да и в целом не только в вузе, но и на улице люди положительно реагировали, узнав, 

что я приехала из России. Многие, особенно представители старшего поколения, знают русский 

язык и были рады слышать русскую речь. 

«Мне казалось, что наступил апокалипсис» 

— Как проходило Ваше обучение? Что интересного, особенного отметили для себя в 

польской системе образования? 

— Я приехала учиться в Университет экономики — это частный вуз, в котором преподают 

не только экономические, но и самые разные специальности: филологические, технические и т.д. 

Разумеется, я обучалась на факультете физической культуры и спорта. Училась я в трех группах, 

поскольку мне нужно было пройти определенный список предметов. Преподавание велось на 

польском языке. Польский я не знала совершенно, ведь одним из критериев для участия в 

программе было знание английского языка. Однако преподаватели читали лекции на польском 

языке. В период пандемии мы выполняли задания на электронной платформе вуза. Мне разрешили 

выполнять задания на русском языке, но я делала их еще и на польском. 

Наши языки во многом схожи, созвучны, только алфавит немного отличается, поэтому 

постепенно я стала привыкать к польскому языку. Теперь мне бы очень хотелось его выучить 

Предметы преимущественно схожи с дисциплинами в ЗабГУ. Однако я сделала вывод, что 

художественная гимнастика не так развита в Польше, как в России. В Польше больший интерес 

проявляют к волейболу, плаванию, гребле и моторным видам спорта. Главный принцип обучения 

— чем больше практики, тем лучше. Теорию студенты, как правило, изучают сами. После 

семестра лекций студентам дают возможность тренировать детей. Однако надо сказать, что 

польские студенты — люди взрослые, старше 20 лет, есть даже 30-летние. В Польше выпускник 

школы сначала поступает в колледж, окончив который, он может работать, поэтому в вузах учатся 

немногие. К тому же обучение в вузах платное, а стипендии получают студенты, которые 

идеально учатся и ведут научную деятельность. Потому и студенческие группы маленькие — в 

среднем от пяти до десяти человек… 
 

https://zabrab75.ru/articles/obshhestvo/moj-drug-uehal-v-peterburg/                    18/08/2020 в 11:35 
 

Мой друг уехал в… Петербург 
 

Вузы в субъектах ежегодно тысячами выпускают хорошо подготовленных молодых 

специалистов, которые покидают регион после получения диплома. К сожалению, 

профориентация сегодня перестала быть приоритетом государства, переложившего эту работу на 

плечи общеобразовательной и высшей школ. Последняя для развития направления, используя 

собственные ресурсы, вынуждена прибегать к грантовой деятельности. Накануне нового 

учебного года за круглым столом «ЗР» встретились журналисты издания, общественники и 

преподаватели кафедры экономики и управления персоналом ЗабГУ. Разговор коснулся 

деятельности вуза по реализации гранта, полученного от Байкальской горной компании под 

названием «Морфология профессии», цель которого — своевременная ориентация 

школьников в выборе будущей специальности, направленная на сокращение оттока кадров 

из Забайкалья. 

Становление отечественной системы профориентации школьников практически за 

столетнюю историю деятельности отрасли образования в новой истории страны пережило свои 

взлеты и падения. Если в СССР существовал устойчивый баланс подготовки кадров по отраслям 

от системы средне-специального, технического образования до высшей школы, где прежде всего 

учитывалась потребность в кадрах, то реалии современности все больше отражают дефицит 

трудовых ресурсов. Кадровый голод испытывают многие отрасли экономики, промышленности и 

социальной сферы. При этом современная общеобразовательная система практически 

https://zabrab75.ru/articles/obshhestvo/moj-drug-uehal-v-peterburg/
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самоустранилась от гиперважного направления подготовки выпускников — профессиональной 

ориентации. Работа учителей средней школы зачастую сводится к подготовке ученика к успешной 

сдаче единого государственного экзамена, причем по профилю, существенно поднимающего 

рейтинг общеобразовательного учреждения среди таковых. К примеру, «проседают» профильная 

математика, биология и физика — все силы брошены на натаскивание учащегося по предмету. Как 

результат, при выборе экзамена школьник упускает важный шаг на пути к следующему этапу 

получения образования, не выясняет заранее, какие предметы будут ему нужны для поступления в 

вуз.  Когда же наступает время подачи документов, вчерашний подросток идет по «накатанной» 

— выбирает профиль, соответствующий результатам экзамена по предметам. Со временем, 

будучи студентом, он понимает, что работать по специальности не хочет. В лучшем случае 

студент бросает институт, выбирая другой, теряя при этом несколько лет.  В худшем, получив 

диплом, уходит на вольные хлеба, начиная искать лучшей доли за пределами региона. 

При работе над подготовкой документации гранта «Морфология профессий», преподаватели 

и студенческий актив Забайкальского государственного университета столкнулись с рядом 

немаловажных проблем, возникающих у выпускников школ при выборе профессии. Практически 

70% выпускников понятия не имеют о специальностях, потребность в которых испытывают 

предприятия и организации Забайкалья. Многие стремятся получить профессии, априори 

считающиеся престижными в обществе — юриста, экономиста, менеджера, специалиста IT-

технологий. Тогда как край испытывает острую потребность в молодых профессионалах для 

работы в горнорудной промышленности региона, энергетической и строительной отраслях, в 

специалистах кадрового обеспечения и сопровождения деятельности организаций. 

Вуз традиционно на протяжении ряда лет по собственной инициативе ведет активную работу 

с учениками общеобразовательных школ края, нацеленную на профессиональную ориентацию 

молодежи. Лидером в этом направлении выступает кафедра экономики и управления персоналом, 

заведует которой кандидат политических наук Ирина Казарян. 

Понимая, что настало время стремиться к большему охвату школьников 

профориентационной работой, студенческий актив кафедры — члены студенческого научного 

объединения Забайкальского государственного университета «Навигатор» вместе с 

преподавателями решили принять участие в конкурсе грантовой поддержки социальных проектов, 

который ежегодно проводит Байкальская горная компания. Подобная социально значимая 

деятельность — часть корпоративной политики БГК, которая за время своего сотрудничества с 

Забайкальским краем направила на социальное развитие региона уже более полумиллиарда 

рублей. 

Помочь, научить, подтолкнуть 

Рассказывая о проекте «Морфология профессий», старший преподаватель кафедры ГМУ 

Анна Вотинцева отметила, что он направлен на  информационную поддержку школьников при 

выборе профессии, а также проведение различных профориентационных мероприятий среди 

учащихся общеобразовательных школ Забайкалья в возрасте от 14 до 18 лет. Среди задач — 

информирование подростков и их родителей о возможностях получения образования в средне-

профессиональных и высших учебных заведениях города Читы для последующего 

трудоустройства в организациях и предприятиях Забайкальского края. По мнению участников 

«круглого стола», полученные результаты в ходе реализации проекта позволят заполнить 

вакантные рабочие места в регионе, обеспечив край дефицитными рабочими профессиями на 

перспективу. Кроме того, такая работа с подрастающим поколением поможет уменьшить отток 

населения из края среди молодежи. 

Как отметила Ирина Казарян, «Морфология профессий» призвана повысить и  уровень 

профориентационной работы Забайкальского государственного университета. Ирина Рафаэльевна 

обозначила еще одну существенную проблему, которую призван нивелировать проект. Это работа 

с забайкальскими работодателями с целью постоянного информирования вуза о появлении 

вакантных мест. На данном этапе  прежде всего необходимо заинтересовать 

забайкальских  школьников в дальнейшем проживании в крае. 

Казарян особо подчеркнула, что наш регион относится к числу субъектов Российской 

Федерации, в которых сокращается население. Так, ежегодно его численность, в том числе в 

результате естественной миграции жителей, уменьшается в среднем на 0,3-0,4%. Численность 

постоянного населения в крае, по данным Забайкалкрайстата на 1 января 2018 года, составляла 1 

072,8 тысячи человек, тогда как на 1 января 2019 года  уже составила 1 065,8 тысячи человек. В 
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2017 и 2018 годах в трудоспособном возрасте Забайкалье покинули более 50 тысяч жителей. При 

этом цифры показывают, что среди уезжающих большое количество молодежи. Молодежь 

уезжает в поисках лучших мест работы и учебы, при этом скептически относясь к получению 

высшего образования в Забайкальском крае и не имея представления о возможностях 

трудоустройства в крае и городе. 

В свою очередь, актуальность проекта подчеркнул и Денис Иванов, выпускник ЗабГУ, 

который, будучи студентом, являлся председателем студенческого научного общества и 

навигатором проекта «Морфология профессий». 

Так, по словам Дениса, в результате проведенного исследования методом работы фокус-

групп  университета и анкетного опроса были сделаны следующие выводы: 70% опрошенных 

школьников  плохо представляют себе профессию; 75% не знают о востребованных профессиях в 

Забайкальском крае. В некоторых случаях подростки не смогли ответить на вопрос, где работают 

и какую специальность имеют их родители. Тут, как говорится, без комментариев… 

Вмешалась пандемия 

Реализовывать проект предполагается для основных целевых групп — учащихся 14-18 лет 

общеобразовательных учреждений города Читы, а именно в школах №№ 1, 22, 45, 8. Эти учебные 

заведения расположены в  Ингодинском, Центральном, Черновском и Железнодорожном районах 

краевой столицы.  Всего в профориентационных мероприятиях примут участие не менее 400 

человек, из них 150 школьников, соответственно, такое же количество их родителей, 20 

преподавателей школ и вуза, представители организаций и предприятий края, волонтеры и члены 

научных студенческих сообществ. 

Не оставила команда проекта без внимания и районы края. К примеру с 

администрацией  школ Карымского района еще в феврале текущего года была достигнута 

договоренность о проведении встреч со школьниками. Педагоги с интересом откликнулись на 

предложение команды «Морфологии профессий» поучаствовать в проекте. Но в планы вмешалась 

пандемия коронавируса, мероприятия пришлось отложить до нового учебного года. Как и участие 

в мероприятиях регионального этапа ежегодного чемпионата WorldSkills, где, по словам Ирины 

Казарян, планировалось обустроить рабочие места отдельных профессий для школьников, чтобы 

подростки смогли попробовать себя в роли, к примеру, горного инженера или учителя. 

Однако  команда «Морфологии» оптимизма не теряет и к встречам с подростками готова уже 

сейчас. Несомненно и то, что реализация направлений профориентационного проекта 

продолжится сразу же с начала нового учебного года в школах и ЗабГУ. 

Дело государственной важности 

Наталья Кочергина, член Общественной палаты Забайкальского края, говоря о налаживании 

профориентационной работы со школьниками, выразила мнение, что подвижки команды ЗабГУ в 

этом направлении значимые и полезные. Однако Наталья Михайловна подчеркнула, что этот 

особый и нужный пласт работы с подрастающим поколением просто обязано взять на себя 

государство. Инициатива высшей школы в тандеме с общеобразовательной школой, конечно, 

будет иметь положительные результаты. Однако переломить ситуацию в корне можно будет лишь 

тогда, когда это направление станет именно государственной политикой, наряду с такими 

крупными социально значимыми национальными проектами, как демография. 

В свою очередь, Кочергина рассказала, что Общественная палата края заинтересована в 

реализации проекта «Морфология профессий». Более того, по словам Натальи Михайловны, после 

отработки гранта его результаты будут представлены в Общественную палату России с просьбой 

разработать целевую программу на уровне федерального министерства просвещения для 

повсеместного охвата школьников профессиональной ориентацией. Это должно помочь 

выпускникам сделать правильный и осознанный выбор будущей профессии. 

Менять имидж и менталитет 

Анализируя причины отъезда молодежи из региона, журналисты «Забайкальского рабочего» 

коснулись темы  престижа высших учебных заведений Забайкалья. Зачастую молодых 

специалистов побуждает уехать в  мегаполис отсутствие возможности трудоустроиться, имея на 

руках диплом регионального вуза, который не всегда котируется у работодателя. Подобные 

примеры приводили сотрудники издания, коллеги и друзья которых вынуждены были уехать из 

края в крупные города России — Новосибирск, Москву, Санкт-Петербург. Похожие примеры 

привели и представители высшей школы, оговорившись при этом, что престиж в данном случае — 

дело предпочтений того или иного руководителя. ЗабГУ, по словам Ирины Казарян, готовит 
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профессиональные кадры практически по каждому из представленных в университете профилей 

специальностей. Студенты вуза ежегодно становятся участниками солидных федеральных и 

международных предметных олимпиад, возвращаясь в Забайкалье лауреатами. Но… 

Несмотря на наличие в университете отдела по содействию трудоустройства выпускников, 

работу в регионе находят не все. Тогда как за его пределами выпускники ЗабГУ востребованы. В 

данном случае, по словам Ирины Рафаэльевны, лукавят работодатели и … статистика. Мониторя 

ситуацию с вакансиями, как заведующая выпускающей кафедры вуза, Казарян отметила, что, по ее 

данным, в настоящее время предприятия и организации региона испытывают острую потребность 

в профессиональных юристах и менеджерах по управлению персоналом и кадровой работе. 

Однако среди официально обозначенных вакансий данных по этой потребности нет. Кроме того, 

органы муниципальной власти также испытывают кадровый дефицит. Для того же, чтобы решить 

эту проблему, необходимо взаимодействие всех структур и ветвей власти. 

Отрицательный имидж региона, который формировался годами, в том числе и 

представителями ряда СМИ, также, по мнению участников «круглого стола», сыграл не 

последнюю роль в отсутствии желания у работодателя брать на работу выпускника регионального 

вуза. Как и в нежелании подростков оставаться на малой родине, получая образование в 

Забайкалье, «где все плохо, потому что так считают родители». В настоящее время в крае 

реализуется целый ряд программ и проектов, направленный на стабилизацию и развитие 

социально-экономической ситуации в субъекте.  В этой связи нужно всем сообща начинать 

глобальную работу по изменению отрицательного имиджа региона на положительный. 

Несомненно, это работа не одного дня. Но начинать ее стоит уже сейчас. При этом участвовать в 

ней должна не только власть, но и общественность, и специалисты всех отраслей экономики, 

образования, промышленности, культуры, бизнеса, и журналисты, и каждый забайкалец. 

Кроме того, участники встречи пришли к единому мнению, что необходимо побудить 

региональную власть обратить внимание на проблему профориентации школьников как на 

действенный инструмент сокращения оттока населения из региона. Она должна стать не только 

помощником, но и союзником в закреплении профессиональных доморощенных кадров в 

Забайкальском крае. 
 

«Земля» № 33 от 18 августа 2020 года 
«Действительно народная газета» 

Материал профессора ЗабГУ Валерия Заслоновского к юбилею газеты «Земля». 

 

«Читинское обозрение» № 34 от 19 августа 2020 года  
«Говорите по-русски»  

Совместный проект «ЧО» и кафедры русского языка и методики его преподавания историко-

филологического факультета ЗабГУ. Автор публикации – доцент кафедры русского языка и 

методики его преподавания ЗабГУ Елена Филинкова.  

 

«Читинское обозрение» № 35 от 26 августа 2020 года  
 

«Короткой строкой» 

Новость о возможности пострадавшим от последствий пандемии пройти переобучение в 

ЗабГУ.  
 

«Говорите по-русски»  

Совместный проект «ЧО» и кафедры русского языка и методики его преподавания историко-

филологического факультета ЗабГУ. Автор публикации – лаборант кафедры русского языка и 

методики его преподавания ЗабГУ Михаил Шапоренко. 

 

 

Рассылки по внешним СМИ: 
 

20 августа – «Пострадавшие от последствий пандемии смогут пройти переобучение в ЗабГУ» 

(новость) 

 

 


